
如今，正处于成长势头中的
商业和消费品牌，仍在进一步扩
张它们在这个巨大的潜力市场中
的门店网络。以被大众所熟知的
星巴克为例，不断变动的门店选
址数据是非常重要的素材。它在
宏观层面上可以指示城市对商业
资源的整体吸引力；在城市内部，
一家门店选址在哪里，也同样具
有商业空间格局上的标识作用。

在虹桥商务区核心区内，
2014年这里的 4家门店分别服
务于虹桥机场和虹桥火车站的交
通枢纽型门店。而从2015年起，
随着虹桥商务区的商业综合体开
业并投入运营，区域内的星巴克
门店数量迅速增加，平均服务面
积明显缩小。甚至在虹桥天地和
万科中心，也出现了类似市中心
的同一栋综合体，开两家星巴克
的盛况。虹桥冠捷店和虹桥新地
中心店也在商务区人流最密集的
地方开业。

可见，星巴克最近两三年在
城市备受关注的区域商业中心，
愿意在已有门店基础上投入更多
门店，来形成小范围更密集的门
店网络。

常去虹桥冠捷店买咖啡的上

班族陆女士，是一位资深的咖啡
迷。她认为星巴克所在的地方往
往标志着人流量大、商业密集的
地方，在来到大虹桥的这几年中，
发现周边的星巴克越来越多了，
且星巴克的新品只会在上海少量
的门店出现，而大虹桥这边就能
满足大家的需求。

对此，星巴克公共事务部相
关负责人曾表示，星巴克的目标
人群是受过高等教育的中高收入
人群，因此会先对人口进行分析，
再确定是否能够进入。只有人流
达到一定数量，才有可能被选中。
星巴克在选定商圈后，会测算人
流，确定主要流动线，选择聚客
点，把聚客点相隔不远的位置作
为门店选址的地方。

在城市的商业空间中，如果
某个时间点开始出现星巴克的扩
张型门店，很可能就意味着一个
新的商业区正在孕育之中，随后
的补充型门店和加密型门店逐
步出现，则会标志着新商业中心
的诞生。在大虹桥，不只有商务，
更有生活+。作为上海“西大门”
第一站，入驻商务区的世界 500
强企业、国内一流的城市运营商
越来越多。对此，虹桥商务区管
委会商务处负责人表示，虹桥商
务区目前还在尝试新零售业态
的培育和孵化。后续会与国内电
商龙头企业等合作，把新零售的
创新店设在虹桥商务区，将这里
打造成长三角甚至是全国的品牌
中心。 !魏怡然"
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大虹桥

找问题 促整改
进博会周边环境“改头换面”

虹桥商务区一派红火，迎接进
口博览会各项区域配套保障、整治
提升任务紧锣密鼓。记者获悉，虹
桥商务区开发建设指挥部确立的
迎接首届进口博览会五方面 !"项
任务，截至目前平均进度已达 #$%

以上，全部项目最迟 &月底可完成。
由各责任主体负责推进的项目进
入冲刺阶段，截至目前，青浦区在
市容市貌整治类项目中，已安排的
诸光路、谢卫路等道路中修，城市
门户综合整治及拆违等 !'个项目，
已开工项目平均进度已超 ($%。嘉
定区人行道翻挖及新建项目已经全
部完成，同时已全部完成行道树、隔
离带绿化施工，正在进行局部立体景
观美化。闵行区的道路大修、绿化提
升、河道整治项目已经全面开工，!"
条道路已启动 !(条；在河道整治方
面，已经完成北横泾、小涞港样板段建
设，并完成苗木种植约 #)%，总体进度
平均进度约为 ((%。长宁区天山西路
等 "条核心区道路两侧公共围墙已完
成整治；架空线入地项目在前期优选
电站点位的基础上已全面启动建设，
'*个项目平均进度约为 #$%。

从管委会相关负责人了解到，
为推进整治工作，管委会突出强化四
方面措施。一是形成完善方案体系，
指导各责任单位在总方案框架下，形
成细化具体实施方案。二是为工程项
目提供优质服务，围绕国展项目，进

博会配套项目，各区及重点单位实施
项目，开设绿色通道，最短时间启动
建设。三是全面推进，抓节点难点，重
点围绕国展中心周边的重要节点，区
区对接、界面衔接的重要节点及周边
城市管理的突出问题，加大协调推进
力度。四是健全完善计划管理和督查
督办工作机制。建立日常巡查和项目
进度周报制度，及时了解进展情况和
解决存在问题。

整治工作拔固疾、出亮点，成效
初显。仙霞西路迎乐路口有一块占地
面积约 +($$多平方米的“边角料”，
过去这里是一块垃圾堆放区，今年年
初，长宁区对此地进行了拆违及垃圾
清运，如今所有植被已经完成种植，
正在提升和养护阶段；位于诸光路
+*((弄的西郊家园是个大型动迁房
小区，与国家会展中心仅有一街之
隔。目前，小区内的拆违已全部完成，
对日租房、无证照经营、外扶梯等整
治都已完成，公共绿地全部恢复。在
轨道交通 +*号线金运路站旁边建设
一座崭新的停车棚，引导非机动车规
范停放。闵行在青浦“飞地”中的违法
搭建，此次二区集中行动，彻底拆除
了此项“老大难”问题；位于商务区内
的富力集团在工地围墙整治提升中，
借鉴国内外工地围墙最新效果，对设
计方案反复比较、分析、改进，形成第
四代生态环保围墙。

动真格 重实效
督查督办全面迎接进博会
为加快推进进博会周边环境综

合整治提升工作，管委会针对突出
难点问题抓调研、出对策、提方案，
多方加大巡查巡访力度。截至 #月
+#日，协调督导部共发放督办函 +&

份，涉及绿化、交通、违章搭建、市容
市貌等多个方面。据了解，管委会
还分别与 (月 *日和 #月 +#日牵
头组织了第 +$$天、第 !$$天整治
提升进展阶段成效的检查考评。
目前，第二次“百日测评”已完

成。本次督导重点对长宁、闵行、
青浦、嘉定四区及机场集团、申虹
公司等责任主体承担的整治项
目，进行现场走访、会议点评及考
核打分。
通过制定分类考评标准和办法，

按不同行业、不同专业、不同项目分类
制定考核目标和权重分值，把考核办法
细化成三大板块、五十多个考核子项，
细化到&方面的整治提升项目和内容；
同时组织社会各界参与考评，通过行业

专家、人大政协、管理部门、新闻媒体和
市民代表的参与，扩大考评的公开公正
和公平，广泛听取各方意见。通过考评，
对各责任主体项目启动、计划安排、组
织实施、安全生产、文明施工、质量控
制、成效体现等落实情况，以及实施过
程中的具体困难、存在的问题和采取对
策措施等方面严格考核。

在点评会上，虹桥商务区协调
督导部相关负责人表示，此次督导
真正体现了动真格、抓问题，敢于揭
短板，并将在八月中旬再举办一次
测评活动，做好抓标准促整改。在
西郊家园新建的停车场，参与督导
的专家指出，新建停车场使用的镂
空花砖对穿高跟鞋的女士“不友
好”，很容易卡住鞋跟。有关人士指
出，在很多拆违处仍留有不少未修
复的痕迹，楼房外立面则看上去有
点乱，空调室外机整治过后依然高
低不平。在围场河现场，市地调院

总工程师、市人大代表许丽萍连连
发问：“你们的整治方法是生态的
吗？”她所关注的也是整治效果的常
态化。“进口博览会周边整治的生
态环境提升，要形成可复制可推广
的经验，要用精细化的管理保证效
果，而不是返黑之后再整改。”她说，
世博会给上海留下了后滩公园、世
博轴、小白菜精神，希望进口博览会
也能留下工匠精神、创新精神、协同
精神。

虹桥商务区管委会党组书记、
常务副主任闵师林表示，下阶段，商
务区将继续对照“最高标准、最好水
平、最美环境”的要求，狠抓最后阶段
的整治提升冲刺、查漏补缺和精细化
管理，督促建立健全长效管理机制，
持续通过一系列的专项检查和集中
整治，加大力度根治顽症，看齐最高
标准，全力护航首届中国国际进口博
览会。
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商务区综合整治加大马力进入冲刺阶段
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了明确的!#$%$&"方案&!%个总体安排"$ !%个行动计划"$!'个专项方案"'$ 在方案的指导下#管委会抓统筹%抓协调%抓督导#全面迎接进博会$
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